
 

Riomaggiore, martedì 7 febbraio 2023 

  

Verbale della riunione della seduta della Commissione Consultiva Comunale Agricoltura e Ambiente che si è 
tenuta presso il Castello di Riomaggiore alle ore 17,30 di martedì 7 febbraio 2023.  
  
Presenti:  
Gasparini Corrado, Andreotti Luigi, luca Pagliari, Franco Amorese. 
  
Odg.: 

- Aggiornamento iniziative intraprese dalle associazioni agricole delle 5 terre. 

- strada dei vini 

- 50^ della doc 5 terre 

- trenini e cinghiali 

- varie ed eventuali  

Luigi relaziona in merito al 50^ anniversario della DOC 5 Terre e porta a conoscenza dei presenti la proposta 
avanzata dalla associazione Tutti Frutti, formata da camera di commercio associazioni di categoria, Coop 
agricoltura 5 terre e altri, che presenta un progetto dell'importo complessivo di euro 67.520 (vedi scheda 
allegata). 
Le attività previste nel progetto sono: 
1) finanziamento per partecipazione a Liguria da bere con iniziative dedicate alla promozione 
dell’anniversario del 50 della DOC 
2) un evento al castello di Riomaggiore (non ben specificato) 
3) Partecipazione al Vinitaly 
4) Volastra da bere 
5) Vernazza in vigna 
6) Un vino di mare a Monterosso 
  
Non avendo chiaro quanti e quali attori siano stati coinvolti la commissione propone una iniziativa di 
sensibilizzazione sull’argomento rivolta all’amministrazione. 
La proposta viene positivamente accolta dai presenti. 
  
Franco sottolinea che le risorse sono sbilanciate a favore della promozione quando sussistono problemi 
reali e urgenti da tempo irrisolti come cinghiali e trenini. 
  
Luigi relaziona in merito ai vigneti eroici: in Liguria sono stati inseriti 1100 ettari in tutta la Liguria, questo 
ampliamento sminuisce i vigneti che hanno realmente difficoltà nella coltivazione. 
  
Franco propone di fare una verifica consuntiva fra i verbali protocollati, per poi definire un conseguente 
incontro con l’amministrazione per fare il punto su iniziative suggerite nelle varie sedute dalla 
commissione. 
  
Luigi informa la commissione sulla necessità urgente di istituire un soggetto complementare alla Coop 5 
terre, al controllo della gestione dei trenini e delle linee esistenti. Tale attività viene svolta dalla Coop in 
modo non ottimizzato e non esistono procedure chiare su come viene gestita. Tale soggetto, che dovrebbe 
rispondere all'amministrazione e/o al Parco Nazionale, potrebbe limitarsi ad una funzione di controllo e 



 
ottimizzazione preparandosi contemporaneamente a gestire un subentro nella gestione qualora la gestione 
della Coop 5terre dovesse venire meno. Si evidenzia, ad esempio, quanto sia necessaria una iniziativa 
specifica dedicata alla nascita di una officina che si occupi dei trenini a cremagliera.  
Si propone pertanto all’amministrazione comunale di vagliare la possibilità di far nascere questo 
soggetto/struttura. 
  
Si conviene che un membro della nostra commissione parteciperà al prossimo incontro fra comuni 
promosso dal sindaco di Lerici per interfacciarsi con la regione in merito agli abbattimenti degli ungulati. 
  
Parallelamente alla gestione dei trenini sopra citata, si evidenzia quanto sia necessaria una struttura che si 
occupi della manutenzione della rete idrica.  Tale struttura dovrebbe anche ottimizzare 
l'approvvigionamento idrico studiando come recuperare e convogliare le acque dei canali presenti nei 
comuni in  invasi in quota, eliminando i costi di pompaggio. 
  
Nei giorni 26 e 27 marzo 2023 si terrà l’evento TERREVERTICALI al castello di Riomaggiore mettendo in 
collegamento virtuale l’entroterra con la costa, rendendo attori i produttori di vino come chi offre servizi 
nel terziario, strutture ricettive, attività di ristorazione enoteche, bar, ncc nautici e chi propone al turista 
esperienze legate al territorio. L'iniziativa rientra nell'ambito del progetto Riodivino, per fare sistema. 
Verranno invitati giornalisti del settore per promuovere l’iniziativa e valorizzare il prodotto, il vino. 
  
Si sottolinea che gli organizzatori hanno chiesto un finanziamento di 13.000 euro, che non sono stati 
trovati, quando ne sono stati stanziati 67.520 nell'iniziativa sopra esposta. 
  
I presenti, vedendo positivamente la realizzazione dell’evento Rio divino, si augurano che possano trovare i 
finanziamenti. 
  
Luigi informa su un convegno svoltosi a Genova a Palazzo Doria sulla viticoltura eroica, obiettivo è 
classificare 1100 ettari in Liguria come "agricoltura eroica" per avere agevolazioni sul punteggio nella 
richiesta di bandi. 
  
Si rimanda alla prossima seduta un approfondimento sul regolamento della polizia rurale. 

 


